

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 13 de marzo de 2024

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular.

Presidente: Hace dos semanas se lo dije, el Gobierno de España lo que está haciendo es colaborar con la justicia, es rendir cuentas ante estas Cortes Generales, creando una Comisión de investigación y asumiendo sus responsabilidades políticas sin doble vara de medir, sin leyes del embudo.

Sean ustedes coherentes con lo que predicán, señoría. Ustedes, hace meses pidieron la dimisión de la directora general de la Guardia Civil, la señora María Gámez, por un caso que afectaba a su pareja y que posteriormente fue archivado. Le exijo, señoría, que pida la dimisión de la señora Ayuso como presidenta de la Comunidad de Madrid. Que tenga coraje. que sea valiente, que exija la dimisión de la señora Ayuso como presidenta de la Comunidad de Madrid, aunque eso le cueste el puesto como al señor Casado.

...

Presidente: Señor Feijóo, le exijo la dimisión de la presidenta de la Comunidad de Madrid. Después de lo que hemos conocido en el día de hoy, en el día de ayer, aunque le cueste el puesto, señoría, exija la dimisión y las responsabilidades políticas a la presidenta de la Comunidad de Madrid. Y entonces empezará a ser usted algo creíble en la ejemplaridad y en la lucha contra la corrupción.

Es más, no vamos a hablar de terceras personas. Vamos a hablar de usted y de mí. Venga, vamos a poner un ejercicio en marcha, señor Feijóo. Vamos a imaginar que yo soy alto cargo de, no sé, de una comunidad autónoma, pongamos que de la Xunta de Galicia. Y durante cinco años se desarrolla una relación de estrecha amistad con un capo del narcotráfico en Galicia. Imagínese que durante cinco años comparto mesa y mantel, hotel, vacaciones con un capo del narcotráfico. Viajo a Canarias, viaje a Ibiza, viaje a Portugal e incluso viaje a Andorra, donde supuestamente este narcotraficante blanqueó 21 millones de los francos franceses de entonces. Usted estaría pidiendo mi dimisión, como es lógico, pero no lo hace porque fue usted, señoría, el que desarrolló esa amistad con un capo del narcotráfico en Galicia. Y esa es la gran diferencia entre usted y yo, señoría. Y usted, con ese historial, ha podido escalar a lo más alto de su partido político. En mi partido político, usted no hubiera llegado ni a concejal de pueblo.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Santiago Abascal del Grupo Parlamentario VOX

Presidente: Usted siempre plantea las tres soluciones para España que viene sistemáticamente realizando en sus preguntas. Una es ilegalizar los partidos políticos que apoyan a este Gobierno. La segunda es mi inhabilitación, eso lo comparte con el Partido Popular o finalmente, usted incluso lo ha llegado a decir en algún medio de



comunicación internacional, colgarme por los pies. Bueno, afortunadamente ninguna de las tres es compatible con la democracia.

Y eso es lo que tiene la democracia, señor Abascal, que cuentan los votos, no las bravuconadas que usted pueda proferir desde su escaño. Yo entiendo que tienen ustedes una frustración enorme. Usted se veía como vicepresidente del Gobierno con mando en plaza en un gobierno presidido por el señor Feijóo. Pero el pasado 23 de julio, los españoles y españolas, con su voto, les mandaron a la oposición. Y claro, usted en la oposición tendría que aprovechar mejor el tiempo.

Da usted lecciones de ejemplaridad y de lucha contra la corrupción con el historial que tiene, señor Abascal. Que estuvo al frente de una fundación en la Comunidad de Madrid, dedicada al mecenazgo cobrando 90.000 €, pero no se sabía muy bien exactamente a qué se dedicaba. Sé que las verdades duelen, efectivamente, hay que escucharlas en todo caso.

O incluso, señor Abascal, haber visto recientemente como se ha auto nombrado presidente vitalicio de la Fundación Denaes, a la cual han desviado 7 millones de euros de su partido político, para escándalo de muchos militantes de su partido, de VOX, que hasta incluso han dicho, y digo textualmente “que el negocio del patriotismo tiene unos claros beneficiarios”. Efectivamente, señor Abascal.

Antes de hablar de ejemplaridad y de corrupción, tápese un poco.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la Diputada D^a TERESA JORDÀ I ROURA, del Grupo Parlamentario Republicano.

Presidente Muchas gracias, señora presidenta. Gracias, Señoría. El Gobierno de España, desde que yo soy presidente, ha aumentado en más de un 40% los recursos económicos transferidos a Cataluña. Estamos adoptando decisiones para Cataluña que van a continuar en esa senda de progreso, de prosperidad y también de convivencia. Y, además, con el acuerdo de investidura, abrimos una segunda fase en ese proceso de negociación y de acuerdo con la Generalitat de Cataluña, que contempla una agenda de reformas y de transferencias para mejorar el bienestar social y el progreso económico en Cataluña.

Y para ello, durante las próximas semanas esperamos presentar los Presupuestos Generales del Estado que atiendan a los compromisos adquiridos y a las inversiones previstas.

....

Bueno, muchas gracias, señora presidenta. Gracias, Señoría. Creo que el Gobierno de España está cumpliendo con Cataluña. Es verdad. Usted hace referencia a la mejora que necesitamos en la ejecución de la inversión, pero en términos globales, la ejecución del Gobierno de España en Cataluña es de un 90%. La ejecución global y los recursos procedentes del sistema de financiación autonómica van a alcanzar este

año, en el año 2024, una cifra récord de casi 27.500 millones de euros, es decir, un 10,6% más que en el año 2023.

Bueno, y como datos destacables, creo que también hay que recordar que Cataluña ha recibido 9.233.000.000 de euros de los fondos Next Generation o que la inversión en vivienda asciende a 778 millones de euros. Y además, hay previstas importantes inversiones en materia de infraestructuras ferroviarias impulsando el plan de Rodalies, las estaciones de Sants, de la Sagrera, de Sant Andreu o de Reus.

O las infraestructuras viarias con inversiones de 250 millones de euros para la conectividad de la AP2 y de la AP7. O para afrontar la sequía, como dije ayer también a la senadora de Esquerra Republicana, que se prevé en inversiones de más de 400 millones de euros en desaladoras. En ciencia, en innovación en Cataluña se han recibido 367 millones de euros.

En definitiva, señoría, yo creo que hay motivos suficientes como para que podamos negociar y acordar unos buenos presupuestos para España y para Cataluña en el año 2024 y también en el año 2025. Y a eso también les conmino, a que empecemos a negociar en serio sobre esos presupuestos que serán buenos tanto para Cataluña como para España.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)